



Lücken schliessen in der Schweizerischen Ernährungsforschung – die Sicht der Stakeholder (Bericht zum «Satellite Meeting» vom 12. September 2019)

Pascale Mühlemann¹, Guy Vergères²

¹Mühlemann Nutrition GmbH, CH-8142 Uitikon, ²NC-IUNS, c/o Agroscope, CH-3003 Bern

Schlüsselwörter

Ernährung, Forschung, Lücken, Massnahmen, Experten-Meeting, Stakeholder-Workshops

Ziele

Der Bericht fasst die Erkenntnisse des Satellite Meetings «Lücken schliessen in der Schweizerischen Ernährungsforschung – die Sicht der Stakeholder» zusammen, welches am 12. September 2019 in Bern im Kreise von 71 Expertinnen und Experten aus rund 45 verschiedenen Institutionen stattfand. Vertreten waren Stakeholder aus den Bereichen Ernährungsforschung, Landwirtschaft, Lebensmittel- und Ernährungsindustrie, Ernährungsberatung und Public Health. Das Satellite Meeting verfolgte das Ziel, die innovative Ernährungsforschung in der Schweiz zu fördern.

Vorgehen

Das Satellite Meeting startete mit dem Einstiegsreferat «Nutrition research of the 21st century» von Prof. Hannelore Daniel; danach folgten 6 parallel durchgeführte und von Expertinnen und Experten moderierte Workshops in Stakeholdergruppen, die von einer Schlussdiskussion im Plenum abgerundet wurden. Alle Diskussionen wurden zwecks Erleichterung der Berichterstattung aufgezeichnet und vor Ort protokolliert. Die Erstellung des Berichtes wurde vom Projektleiter des Satellite Meetings sowie von den Moderatoren der Workshops fachlich begleitet.

Resultate und Bedeutung

Das Satellite Meeting zeigte, dass die verschiedenen Stakeholdergruppen zahlreiche gemeinsame Interessen haben. Trotz der hohen Relevanz thematischer Lücken in der Schweizerischen Ernährungsforschung waren sich die Expertinnen und Experten einig, dass mit erster Priorität die Gründung eines Schweizer Kompetenzzentrums für Ernährungsforschung geprüft bzw. aufgegleist werden sollte. Der Bericht zum Satellite Meeting wird im Dezember 2019 veröffentlicht und den 71 Teilnehmenden des Meetings zugestellt werden. Die darin enthaltenen Empfehlungen für die weiteren Schritte werden an einem vom Projektleiter des Satellite Meetings organisierten Follow-up-Meeting am 29. Januar 2020 mit den Moderatoren der Workshops besprochen und beschlossen.

Veröffentlichungen

Der Bericht zum Satellite Meeting dient als Ausgangslage für weitere Arbeiten und Veröffentlichungen zur Förderung der Ernährungsforschung in der Schweiz.

Projekt 5.19.01

Projektdauer 30.09.19-31.01.20